



## Redacción, edición y publicación. Un ciclo que culmina

Norma Gisel De León Peguero

Residente de la especialidad de Ginecología y Obstetricia del Hospital Civil de Guadalajara Fray Antonio Alcalde  
Contacto: Norma Gisel de León Peguero, correo electrónico dradeleon3@hotmail.com

La Dra. Norma Gisel De León Peguero es una de los 5 fundadores de la Revista Médica MD, fungió como coordinadora del área académica de la Revista Médica MD desde su fundación en mayo de 2009 hasta abril de 2010, fecha en la que toma el cargo de Editora en Jefe de nuestra publicación, desempeñándose con una gran calidad profesional y humana hasta agosto de 2012. Fue instructora del laboratorio de Fisiología, Fisiopatología y Terapéutica Farmacológica del Centro Universitario de Ciencias de la Salud de la Universidad de Guadalajara por poco más de 3 años. Conferencista en múltiples y diversos foros para la presentación de la Revista Médica MD. Actualmente la Dra. Norma se encuentra realizando la especialidad de Ginecología y Obstetricia en el Hospital Civil de Guadalajara Fray Antonio Alcalde, dentro de la Revista Médica MD funge como miembro permanente del Comité Directivo y como editora en la sección de edición literaria.

Hace más de 3 años, la Revista Médica MD fue creada con el propósito de ser un instrumento que proporcionara entrenamiento en redacción, edición y publicación de literatura médica a los estudiantes de medicina, ya que durante nuestra formación como médicos no existe un curso formal sobre este tema. Afortunadamente esta necesidad ha sido percibida gracias a las innovaciones que la medicina exige día con día para mantenernos a la vanguardia de la información.

Parece increíble que en nuestros tiempos, en muchos lugares aún no existe una plataforma que impulse a los médicos a desarrollar esta parte fundamental de nuestra formación. Pensar en publicar en alguna revista siendo estudiantes parece imposible y ciertamente llega a serlo, ya que no contamos con la formación adecuada para realizar esta labor. Cuando la

familia MD pensó en la idea no de publicar, sino de crear una nueva revista, pareció realmente una locura. La idea original fue crear un espacio donde los estudiantes pudieran realizar su entrenamiento e instruirse en la redacción de textos médicos para posteriormente tener la capacidad de escribir y publicar un artículo en alguna de las grandes revistas del mundo. El proyecto arrancó con el trabajo de 5 estudiantes, muchos esfuerzos menoscapiados y varias puertas cerradas, posteriormente al encontrar apoyo en nuestros profesores, crecimos en número y por ende en calidad en todos los aspectos, poco a poco fuimos creciendo como equipo, el autoaprendizaje que no es raro en nuestra profesión fue una de las plataformas más importantes, consolidando día a día a nuestro proyecto como un trabajo serio, que nos ha llevado a consolidar una revista

médica de calidad. El proyecto que inició para practicar como publicar en grandes revistas, hoy se encuentra en camino de convertirse en esa gran revista.

El médico actual ya no puede darse el lujo de quedarse con la información aprendida en los libros, ni permitir que los demás investiguen por él y traigan la información hasta sus manos, además de lector, debe ser productor de nueva información, así surgió nuestra revista, con el fin de generar nuevo conocimiento, lo anterior, en el contexto de la literatura médica que refiere "lo que no está escrito no existe", nos obliga, por el simple hecho de ser médicos a investigar, a buscar nuevos conocimientos o refutar otros tantos, para culminar nuestro trabajo escribiendo y publicando nuestros hallazgos. Hoy en día existen tantas innovaciones en la medicina que nos llevan a encontrar nuevas enfermedades,



presentaciones atípicas de las ya conocidas, tratamientos vanguardistas, etc., y si el médico que observa todo esto no lo plasma en papel y además no lo comparte con sus colegas es como si jamás lo hubiera visto.

El dirigir la edición de la Revista Médica MD por casi 3 años es una de las mejores experiencias que he tenido a lo largo de mi carrera como médico, no solo por el aprendizaje obtenido que realmente es infinito, sino también por las capacidades que me permitió desarrollar en esta área de la medicina, así como por las gratificaciones que he recibido como miembro del equipo editorial, cabe mencionar que no fue un camino fácil, al inicio del proyecto el panorama era sombrío, sin embargo, en compañía de mi equipo de trabajo las labores fueron cada vez menos pesadas y de una mejor calidad.

Quiero agradecer a todas aquellas personas que hicieron posible este proyecto, sobre todo a quienes nos apoyaron en el nacimiento de la revista, los que siempre creyeron en nosotros y en que sería posible estar donde hoy con mucho esfuerzo y dedicación hemos logrado permanecer. El camino aún no termina y lejos de estar en el final, nos encontramos aún en las etapas iniciales de nuestra revista, que hoy comparo, como alguna vez un querido maestro

dijo, con una hija que se encuentra dando sus primeros pasos sin la ayuda de sus padres y que pronto correrá en este mundo tan vertiginoso y competitivo que los médicos vivimos día a día. Gracias a todas y cada uno de las personas que han formado parte del Comité Editorial y que han dedicado no solo su tiempo, sino también su empeño y sabiduría para contribuir al crecimiento de nuestra querida revista.

Agradezco infinitamente a mi equipo editorial, que trabajó arduamente y me apoyó en todos los procesos de edición durante mi ciclo como editora en jefe, con aquella excelencia que sin duda, los caracteriza.

Como decía Aristóteles "*La excelencia es el arte que se alcanza a través del entrenamiento y del hábito, nosotros somos lo que hacemos repetidamente, la excelencia entonces, no es un acto, sino un hábito*". La invitación final es a hacer de la lectura, redacción y edición de artículos médicos un hábito.